江別市立大麻小学校 江別市大麻宮町2番地 tell 011-386-5301 学校だより NO.6 令和6年8月30日



## 前期後半がスタートします

校長 鈴木 直道

夏休み明けから10月11日まで、前期後半がスタートします。昨夏の猛暑を受け、道教委が道立学校管理規則を改正し、夏休みと冬休みを合わせた休業日数を延長したことを踏まえ、今年度は市内統一して昨年度よりも長い夏休みが設定されました。お子さんの生活のリズムはいかがだったでしょうか。

前期後半は一年の中でも特に落ち着いて学習に取り組み、学力の伸長を図る大切な時期です。また、夏休みが明けるとすぐに、1年生は円山動物園での現地学習、6年生は修学旅行等の大きな行事もあります。学校生活のリズムを戻し、子どもたちが笑顔で生活を送り、落ち着いて学習に臨めるよう、教育活動を推進して参ります。9月2日より、今年度の新たな取組として秋季教育相談が始まります。学校でのお子さんの様子をより細やかにお話させていただきますので、保護者の皆様からもたくさんのお声を聞かせていただければと思います。どうか前期後半も変わらぬご支援をよろしくお願いします。

# 換舎の環境整備と危機管理

大麻小学校の校舎の年齢をご存じでしょうか・・。要所で改修は行われていますが、昭和40年生まれ、今年で58歳になります。市内では、二中、三中、東野幌小に次いで四番目に古い校舎です。屋根から四角く突き出ているのは、かつて石炭ストーブだった頃の集合煙突、音楽室廊下にはレンガの壁面がのぞき、歴史を感じさせます。校舎の構造、教室のつくりも古く、環境をすべて根本的に解決・・ということはできませんが、関係機関の方々が子どもたちのために、本当に一生懸命環境整備を行って下さっています。

この夏休みの間に、施設業務主事の☆☆さんが猛暑の中、低学年普通教室の古いワックスを落として新しく塗りなおし、ピカピカの床にして下さいました。当日の朝、教室に一歩足を踏み入れた子どもたちから歓声があがりました。暑さ対策としては、コロナ対応で設置された扇風機、換気扇、サーキュレーターを活用し、教室の広さには不十分ですが普通教室に窓用クーラーを設置しました。本格的な教室用エアコンの設置に向けて、今年度から市の事前の現地調査が始まっています。

校舎の周囲では、グラウンド側の法面に重機が入り、整地作業が行われているのをご覧になった方も多いと思います。かつての本校 PTA 会長、☆☆さんの会社が請け負って下さり、法面を整地し、新しくフェンスを設置する作業を行っています。子どもたちの安全面も大きく向上が図られる工事です。10月中には完成の予定です。(☆☆☆☆さんは、毎年、冬にはボランティアで、低学年が練習するスキーの斜面も重機でつくって下さっています。)

夏休みがあけてすぐ、外部講師の方をお招きし、2年生、4年生で防災教室を行いました。9月2日の防 災の日前後には、全校避難訓練が予定されています。今回の訓練は地震の予定ですが、合わせて熱中症対策 や水の事故、交通安全等、自分たちの命を自分たちで守る危機管理について、また、みんなが安全に過ごせ るよう、校舎を改修したり、通学路、横断歩道で旗を持ち、みんなを危険から守ってくれている地域の方た ちがいることを伝えていきます。

夏休み中に南海トラフ地震注意報が発出され、全国的に大きなニュースになりました。登校日数、授業時間等を考えると、子どもたちが学校で過ごす生活時間は16%程度といわれています。地域や家庭で過ごす84%の時間で、どのように自分の命を守る行動ができるのか。9月2日の「防災の日」を機会に、いざという時の行動について、ご家庭からも子どもたちにお話しをされてみて下さい。

#### 水泳学習終了!

6月25日から始まった水泳学習が、今週ですべて終了しま した。 開始当初は肌寒い日がありましたが、7・8月は天候に恵 まれ、概ね予定通りに学習を進めることができ、水泳学習に子 どもたちは一生懸命取り組んでいました。

今年度は、のべ60名の保護者の方が、プール監視ボランテ ィアにご協力くださいました。心より感謝申し上げます。

また、保護者の皆様には、健康 調査票の提出や道具の準備等でご 協力いただきました。どうもあり がとうございました。



#### 教育実習スタート!

8月26日(月)から教育実習が始まりました。

実習生は、☆☆大学3年生の☆☆☆☆(☆☆☆☆)さんです。特 技は料理、好きなことは体を動かすことだそうです。おもに3年1 組(☆☆学級)の子どもたちとの学習や活動に取り組んでいます。

大麻小の子どもたちの元気な挨拶や返事、積極的に活動する姿を 見て、きっと教師という仕事のやりがいやすばらしさを感じてくれ ることでしょう。

実習最終日の9月20日(金)には、有 意義で充実した4週間だったと実感して もらえるよう、私たち教職員も全面的にバ ックアップしていきます。

## 9月2日は防災の日

学校では、「北海道シェイクアウト」に参加し、地震時に取る べき安全行動を確認しています。9月には、避難訓練も予定し

ています。ご家庭でも「その時」を 想定して話題にしたり、家族の行動 などを確認したりすることも大切で す。まずは、命を守る行動を第一に 考えましょう。





#### ふれあい合同レク(よつば学級)

8月28日(水)に、大麻中学校にて合同レクがありました。 中学校区4校の児童生徒がそれぞれ自己紹介を行いました。そ

の後、リレー、しっぽとりゲーム、 クイズと大麻中学校の生徒が中心に 進め、楽しく交流することができま した。最後の感想発表まで大変立派 に取り組むことができました。



## 防災教室

8月29日(木)に、2年生と4年生の子どもたちが、学年ごと に防災教室を体育館で行いました。

講師として、市役所の危機対策・防災担当の☆☆主査が来て くださいました。学校内の危険箇所の確認や、災害時における 心・もの・場所の準備、どう選択するかなどの学習を進めまし た。学校では防災教室や避難訓練を通して、自分の命は自分で

守るという意識を高めていき ます。この機会に、ご家庭で も急な災害が起きた場合、ど のようにすればよいかぜひ話 し合ってみてください。





### 9月の行事予定

		9月071]事才足
1 🛭		
2日	月	B 日課 防災の日 秋季教育相談 心の教室 学年作品展 1・4年
3日	火	3時間授業 <mark>給食なし</mark>
4⊟	水	B 日課 秋季教育相談
5日	木	B日課 5時間授業 秋季教育相談 心の教室 スクールカウンセラー
6⊟	金	
7⊟	土	土曜広場・土曜開放あり
8日	В	
9⊟	月	午前授業(長休み 10 分短縮) <mark>給食なし</mark>
10日	火	B日課 5時間授業 秋季教育相談 心の教室 人権教室(2h:2年、3h:4年)
11⊟	水	B 日課 秋季教育相談
12日	木	B日課 5時間授業 秋季教育相談 心の教室
13⊟	金	B日課 5時間授業 秋季教育相談
14日	土	土曜開放あり
15日	В	
16日	月	敬老の日
17日	火	月曜 B 日課 人権教育週間(~10月4日) 委員会⑤ 選管③
18⊟	水	B日課
19⊟	木	6年修学旅行1日目 心の教室
20日	金	6年修学旅行2日目 教育実習最終日
21日	土	土曜開放あり
22日		秋分の日
23日	月	振替休日
24日	火	家庭学習調査 学年作品展(2·6年) 清掃週間(~29日)
25日	水	B日課 出前講座(ヤクルトセンター見学:2年)
26⊟	木	3年酪農体験 心の教室
27日	金	B日課 4年現地学習
28⊟	土	ひかり幼稚園運動会 土曜開放なし
29日		
30⊟	月	B日課 クラブ⑤ 心の教室
308	月	B日味 グブノ⑤ 心の教全

## 全国学力・学習状況調査について

4月18日に行われた「全国学力・学習状況調査」の結果が届き ました。9月5日、6年生に一人一人に個人の調査結果を配付い たします。中学校区で統一した配付日になります。

今回の学力調査では、本校の6年生の平均正答率は、全国のそ れと比べて、国語は「やや上回っている」、算数も「やや上回って いる」という結果でした。この結果をもとに、さらなる学力向上を めざした授業改善に取り組んでいきます。また、学習状況調査(児 童質問紙)では、多くの項目が全国平均を上回りました。本校の児 童は社会に貢献しようとする意識が高く、家庭学習の習慣が身に 付いていることがわかりました。課題に向かう姿勢・話し合う活 動・他の学習に生かす意欲も高いこともわかりました。 今後も、さ らによさを伸ばせるよう指導を進めていきます。